

# Core definió sus comisiones tras una intensa negociación

**REGIÓN.** La jefa de bancada de Chile Vamos, Edith Quiroz, se mostró en desacuerdo con el resultado. "Al final, terminé siendo moneda de cambio", dijo.

Claudio Ramírez  
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Una extensa y agotadora jornada fue la que se vivió ayer en el Consejo Regional de Valparaíso (Core), porque, además de desarrollarse el primer pleno del año, se definieron las presidencias y vicepresidencias de las comisiones, lo cual supuso una ardua y compleja negociación que, como todo proceso político, dejó más conformes a unos que a otros.

Además, otra de las resoluciones que tomó el Core fue sumar dos nuevas comisiones - Transporte y Minería -, con lo cual se elevan a 20. Asimismo, quedaron resueltas las cinco bancadas (P. Republicano, FA-PC y FRVS, Chile Vamos, PPD y DC-PS) que finalmente darán vida a una instancia que en su gran mayoría se renovó.

## HIZO VALER MAYORÍA

El Partido Republicano hizo pesar el número de consejeros y presidirá 9 comisiones: Turismo y Fomento Productivo (Fernando Astorga), Educación, Arte, Cultura, Deportes, Recreación y Patrimonio Cultural (Javier Venegas), Seguridad Ciudadana y Protección Civil (Paulina Yáñez), Inversiones, Presupuesto y Patrimonio Regional (Elsa Bueno), Recursos Hídricos, Agricultura y Ganadería (Cristián Fuentes), Medio Ambiente, Patrimonio Natural y Cambio Climático (Felipe Córdoba), Relaciones Internacionales (Mauricio López), Control de Gestión y Fiscalización (José Luis Miranda) y Minería (Cristián Pinilla). Asimismo, tendrá el mismo número de vicepresidencias.

Chile Vamos encabezará cuatro, que son Familia y Adulto Mayor (Paola Zamorano, RN), Salud (Rodolfo Silva, indep.-RN), Ordenamiento Territorial (Osvaldo Urrutia, UDI), y Pueblos Originarios (Sabrina

**9** comisiones encabezará el Partido Republicano, que tendrá el mismo número de vicepresidencias.



MIGUEL CAMPOS

EL GOBERNADOR MUNDACA VALORÓ LA CREACIÓN DE DOS NUEVAS COMISIONES AL INTERIOR DEL CORE.

**"Para nosotros son muy importantes las competencias profesionales y técnicas en favor de la región y eso fue lo primero que pusimos en la mesa".**

Cristián Fuentes  
 Jefe de bancada P. Republicano

Tuki, indep.-Evópoli). A ello agrega dos vicepresidencias.

La bancada FA-PC-FRVS también suma cuatro presidencias: Régimen Interior (Tania Valenzuela, FA), Descentralización y Regionalización (María Elena Rubilar, FA), Desarrollo Regional y Relaciones Interregionales (María Victoria Rodríguez, indep.-FRVS) y Transporte (Giselle Ahumada, indep.-PC). Además, el bloque obtuvo cuatro vicepresidencias.

Dos comisiones serán lideradas por el PPD: Desarrollo Social, Participación Ciudadana y Grupos Prioritarios (Marcela Varas) y Ciencia, Tecnología e Innovación (Maricel Martínez). A ello suma una vicepresidencia.

Finalmente, el bloque DC-PS encabezará la Comisión de Vivienda, Campamentos y Territorios (Lautaro Correa, PS) y tendrá cuatro vicepresidencias.

**"Fue una negociación intensa porque cada uno tiene sus aspiraciones, pero se intentó generar un acuerdo de mayoría".**

Tania Valenzuela  
 Jefa de bancada FA-PC-FRVS

"Para nosotros son muy importantes las competencias profesionales y técnicas en favor de la región y eso fue lo primero que pusimos en la mesa. Creemos que la configuración que resultó es la idónea", dijo el jefe de bancada del P. Republicano, Cristián Fuentes.

Por su parte, el subjefe del bloque, Felipe Córdoba, cuestionó la "intransigencia de algunos consejeros que representan la vieja forma de hacer política, que obstaculizaron este proceso de acuerdo".

La jefa de bancada del bloque FA-PC y FRVS, Tania Valenzuela, subrayó que "fue una negociación intensa porque cada uno tiene sus aspiraciones, pero se intentó generar un acuerdo de mayoría donde estuvieran todas las bancadas representadas y el ánimo creo que ha sido de ir profesionalizando la discusión en el Consejo Regional".

La jefa de bancada del PPD,

Marcela Varas, indicó que "quedamos conformes, creo que lo importante era poner un bien superior y llegar a un acuerdo que nosotros vamos a respetar y esperamos que el resto también lo haga".

Lautaro Correa, jefe de la bancada PS-DC, subrayó que fueron conversaciones "largas y a veces acaloradas, pero se logró avanzar".

## MONEDA DE CAMBIO

Quien evidenció su disconformidad fue la consejera y jefe de bancada de Chile Vamos, Edith Quiroz, indicando que "no estuve de acuerdo, siento que faltó un poco el sentido común y que hay muchas personas que se repiten vicepresidencias y eso para mí no es democrático, creo que son cosas que hay que revisar dentro de nuestro reglamento".

Agregó que "quizás faltó diálogo y creo que pequé de buenas intenciones. (...) Yo luché porque hubo un sector de derecha que no quería dar nada, sobre todo al sector oficialista. (...) Al final, terminé siendo la moneda de cambio".

El gobernador regional y presidente del Core, Rodrigo Mundaca, valoró el acuerdo alcanzado, destacando, además, la creación de las comisiones de Minería y Transporte. "Ambas actividades son muy relevantes en nuestra región", indicó. **CS**